

La oferta de condonación de la deuda podría llegar en Aragón a los 2.400 millones de euros

● Hacienda plantea una horquilla para negociar en el Consejo de Política Fiscal de entre 50.000 y 72.000 millones para todo el país ● Las comunidades del PP, en contra

MADRID. Mientras la confrontación política se acrecienta en torno a la necesaria reforma del sistema de financiación autonómica, el Gobierno central ultima su propuesta de condonación parcial de la deuda, su verdadero objetivo en el Consejo de Política Fiscal y Financiera que se celebrará en Madrid a final de mes. El Ministerio de Hacienda trabaja en una horquilla holgada para negociar con las comunidades que iría en línea con un informe de la consultora S&P que simuló cuatro escenarios posibles, y que estimó que Aragón se podría beneficiar de una quita de entre 1.330 y 2.430 millones de euros. Es decir, hasta el 25% de los 9.361 millones que debe la DGA, cifra récord tras crecer en 175 millones el año pasado.

La esperada cita entre el Ejecutivo central y las comunidades está programada para el día 26, aunque mañana se celebrará una reunión preparatoria que servirá para testar los ánimos de unos y otros, en plena polémica por el cupo catalán y la reforma del sistema de reparto de fondos. La exclusión de los criterios de despoblación y orografía en la última propuesta del Ministerio, a instancias de la mayoría de los territorios, ha levantado en armas a los partidos políticos aragoneses, que hoy debaten en las Cortes para tratar de fijar una postura común.

Pero mientras, Hacienda se centra en la condonación parcial de la deuda, una concesión al independentismo catalán a cambio de la investidura de Pedro Sánchez que se hará extensiva al resto de territorios. Lo que está por ver es la propuesta concreta que se pondrá encima de la mesa, ya que en función de los criterios que se apli-



El consejero aragonés Roberto Bermúdez de Castro saluda a la ministra María Jesús Montero. E. CIDONCHA

Pleno monográfico sobre financiación autonómica en las Cortes de Aragón

En un clima de tensión entre los partidos, las Cortes de Aragón vivirán hoy un pleno monográfico sobre financiación autonómica y la inclusión de la orografía y la despoblación en el sistema de cálculo de la población ajustada. La sesión la

abrirá el presidente de Aragón, Jorge Azcón, que hará un llamamiento a los partidos a sumarse a su defensa de esos dos criterios correctores, además del envejecimiento y la dispersión.

Después de una ronda de contactos del jefe del Ejecutivo con los representantes de los partidos, se han presentado 19 propuestas de resolución. Entre ellas, es previsible que salga aprobada las que simplemente se refie-

ren a la recuperación de los parámetros de despoblación y orografía en el sistema.

Pero el resto pueden resultar controvertidas. Por ejemplo, las que presenta el PSOE referidas a la condonación de la deuda, que los socialistas defienden mediante un acuerdo bilateral. La previsión es que el PP rechace la quita de la deuda.

Los populares también han presentado una propuesta en la

que expresan su rechazo a un sistema «privilegiado» y «diferenciado» para Cataluña. También se oponen a la condonación de la deuda, que «supone subrogar al Estado la deuda y repartir entre todos los españoles, incluidos los aragoneses, la responsabilidad de su coste y de su devolución».

En la sesión, Vox rechazará el sistema autonómico y pedirá la recentralización de competencias. HA

quen beneficiarán más a unos u otros. Lo único que parece seguro es que Cataluña se deshará de al menos 15.000 millones de sus préstamos, lo pactado con el PSC.

En virtud de esa premisa, la consultora S&P Global Ratings analizó cuatro posibles escenarios, de los que se extrajo una posible quita que oscilaría entre los 50.000 y los 72.000 millones para el conjunto del país. Los cálculos, según revelan desde la Moncloa, se ajustan a la que será la propuesta oficial. Una de las pocas pistas que ha dado la ministra María Jesús Montero apunta a que se tendrán en cuenta el impacto que sufrieron las comunidades durante la crisis de la burbuja inmobiliaria.

Así, la consultora analiza cuatro escenarios. El primero en función de la deuda acumulada entre 2008 y 2014; el segundo prevé una condonación igualitaria para todas las comunidades del 20% (el prometido a Cataluña); el tercero se fija en la pérdida del PIB durante la recesión; y finalmente, un modelo en función del déficit autorizado. Esta última sería la propuesta más interesante para Aragón, que se desprendería de 2.430 millones de deuda; y para el conjunto de las comunidades, donde la cifra alcanzaría los 71.730 millones. En cambio, el primer escenario sería el menos beneficioso, con 1.330 millones de quita prevista para la DGA y 49.720 para el país. No obstante, la consultora advierte de que «la absorción de deuda sería positiva para las calificaciones crediticias, pero no resolvería los problemas estructurales de financiación regional».

Sea cual sea el planteamiento final, el Gobierno busca satisfacer las demandas de Cataluña mientras trata de quebrar la unidad de las comunidades del PP. Los conservadores, también en Aragón, consideran que la quita beneficia a la Generalitat, el Ejecutivo autonómico más endeudado, y aunque también sponga un balón de oxígeno para algunos de sus territorios, rechazan cualquier oferta que no forme parte de una reforma global del sistema de financiación.

I. MUÑOZ